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La Cumbre UE-Celac como escenario de la soberanía 
de los pueblos 

La cumbre entre la Unión Europea
(UE) y la Comunidad de Estados
Latinoamericanos y caribeños
(Celac) se debe comprender dentro
del proceso de transición entre
modelos opuestos de relaciones
internacionales en el que nos
encontramos. Una vez más, se
reflejan las contradicciones entre un
mundo que está muriendo y un mundo
en construcción. Cualquier análisis
simple solo nos llevará al
desconcierto.
La relación de América Latina y el
Caribe con Europa es compleja. En
primer lugar, por el proceso de
colonización europea de esos
territorios; en segundo lugar, por el
fenómeno del neocolonialismo
posterior, una vez que los países
latinoamericanos eran formalmente
independientes.
Agustín Cueva, en su libro ‘El
desarrollo del capitalismo en
América Latina’, señala que cuando
el sistema capitalista alcanza su
estadio imperialista en el último tercio
del siglo XIX, lo hace sobre una
base económica y social previa, en
estrecha conexión con el desarrollo
del capitalismo en Europa y EE. UU.
en su fase proto imperialista.
Esta relación económica de
dominación se ha reflejado
históricamente como dominación
política y, por tanto, de pérdida de
soberanía para los países
latinoamericanos.
La colonización de América coincide
con el proceso de acumulación
originaria en Europa, que implica la
acumulación sin precedentes en uno
de los polos y un reverso de
«desacumulación originaria». Esta
sería la base, según varios autores
vinculados con las teorías de la
dependencia, de una «estructura
hacia el subdesarrollo». Este
«pecado original» de las relaciones
entre Europa y los países de América
Latina y el Caribe, lejos de haber
sido subsanado, se ha ido
reproduciendo con nuevos disfraces
hasta la actualidad.
A principios del siglo XX, el
economista alemán, Gerhart von
Schulze-Gävernitz, señalaba que
países como Argentina eran de facto

una colonia comercial británica. Sin
embargo, no fueron solamente los
británicos, y anteriormente los
españoles y los portugueses, los que
participaron en el expolio de
América, también franceses, belgas
o alemanes participaron de forma
activa de este proceso. Esta relación
económica de dominación se ha
reflejado históricamente como
dominación política y, por tanto, de
pérdida de soberanía para los países
latinoamericanos.
Durante la Primera Guerra Mundial,
EE. UU. aprovechó las
contradicciones de los vínculos de
las naciones latinoamericanas, sobre
todo en Sudamérica, para obtener
el control sobre estos países; una
pista de aterrizaje que permitió al
país norteamericano aprovechar el
segundo conflicto bélico mundial
para someter a sus principales
adversarios, las otras potencias
imperialistas, de Europa occidental
y Japón.
EE UU. ante las revoluciones en
América Latina

Tras la Segunda Guerra Mundial en
América Latina y el Caribe se van a
producir distintos procesos y
revoluciones que van a tratar de dar
la vuelta a esta situación, y aunque
algunos de estos procesos
revolucionarios van a conseguir
mantenerse, como la Revolución
cubana, cada uno de estos hitos de
la lucha por la emancipación real de
estos pueblos va a contar con una
ofensiva internacional, sobre todo
estadounidense, para ser
derrocados. Es este escenario el
que comprende a dos fenómenos:
por un lado, las dictaduras impuestas
en los países del Cono Sur tras la
conocida Operación Cóndor; y, por
otra parte, la nueva forma que
adquiere la dominación a través de
la implementación de lo que se
conoce como el modelo neoliberal.
En muchos casos, como el chileno,
esta región sirve de laboratorio para
la implementación de dicho modelo
a nivel planetario.
Cada uno de estos hitos de la lucha
por la emancipación real de estos
pueblos va a contar con una ofensiva
internacional, sobre todo
estadounidense, para ser
derrocados.
Con la llegada del neoliberalismo,
impuesto como he dicho a sangre y
fuego en muchos casos, se produce
una segunda conquista y colonización
de América, por parte de EE. UU.,
pero también de las grandes
corporaciones europeas. En el caso
de España, podemos destacar la
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expansión de multinacionales como
Repsol, Gas Natural Fenosa,
Telefónica o el Grupo Santander.
Sin embargo, en las últimas décadas
se produce un colapso generalizado
del modelo implementado en estos
países, dando paso a lo que se
conoce como los gobiernos
progresistas o populares en
Latinoamérica. El segundo proceso
de independencia, iniciado ya,
aunque aún pendiente de flujos y
reflujos y del manejo de fuertes
contradicciones, obliga a cuestionar
no solo la situación actual sino este
devenir histórico para subsanar, más
allá de problemas coyunturales, unas
relaciones internacionales históricas
basadas en el enriquecimiento de un
polo (EE.UU., Europa) a costa del
expolio del resto, incluidos los países
latinoamericanos.
Acuerdos en la Cumbre UE-Celac
La Unión Europea, hoy convertida
en un imperialismo de segunda
categoría subordinado a intereses
estadounidenses, llegó a la cumbre
con la Celac con un solo objetivo
político: usar la actual fase del
conflicto en Ucrania con la finalidad
de recomponer el control perdido
sobre regiones enteras que se han
salido de su órbita.
Lo cierto es que, por mucho empeño
que ponen en la cuestión, para la
mayor parte del mundo el conflicto
en Ucrania es regional. Y, además,
el mundo de hoy no tiene las
características del mundo que
presenció las dos guerras mundiales.
La UE quería una condena explícita
a Rusia que no ha conseguido.
Lejos queda cuando en 1917 EE.
UU. declaraba la guerra a Alemania
y Cuba lo replicaba en unos días.
Los países latinoamericanos hoy no
están ni internamente ni a nivel
internacional en la misma posición
de debilidad que tenían entonces. El
caso más claro ha sido el de
Nicaragua, que se ha negado a firmar
la Declaración Final de la cumbre
UE-Celac precisamente por la
inclusión del punto sobre el conflicto
en Ucrania.
Sin embargo, debemos añadir dos
elementos: en primer lugar, la UE
quería una condena explícita a Rusia
que no ha conseguido. En segundo
lugar, la apuesta del texto, por una
resolución de paz y una negociación,
no es la posición de la UE, que sigue
sangrándose a sí misma con el único
fin de alargar el conflicto, sino la
posición mayoritaria en el mundo

que es la de apoyar —en este y
otros escenarios— la vía de la
negociación de paz.
La posición de Nicaragua es clara:
nadie debe forzar a los países a
participar en las guerras de otros.
Pero lo cierto es que esta declaración
tampoco satisface el interés que tenía
la UE de doblegar la política
internacional de los países soberanos
de Latinoamérica. Podrán culpar a
la tierra de Sandino —como ya están
haciendo en los medios de
comunicación europeos—, sin
embargo, la actitud del país
centroamericano está en
consonancia con un cambio más
profundo. Ahora los países del
mundo van a profundizar su
autonomía en la esfera de las
relaciones internacionales.
Sin embargo, el camino hacia la
soberanía de los pueblos es largo.
Podríamos hacer mención, de nuevo,
a Gabriel Boric, que se ha destacado
como referente de ese viejo mundo
dominado que se resiste a perecer,
que se resiste a la liberación, porque
las estructuras de poder internas
también se desarrollaron bajo esa
lógica externa. Más aún en un país
como Chile: el laboratorio de prueba
de la implementación del modelo
neoliberal como formato adaptado
del expolio histórico.
La Declaración Final tampoco
satisface el interés que tenía la UE de
doblegar la política internacional de
los países soberanos de
Latinoamérica.
Por otra parte, es cierto que muchos
países tenían intereses particulares y
legítimos en aprobar esta resolución.
El texto reconoce las mesas de
negociación en Colombia con la
guerrilla del ELN, reconoce los
diálogos en Venezuela y también
abre por primera vez, en un
encuentro de este tipo, la cuestión
de Las Malvinas, que preocupa,
lógicamente, a Argentina.
Finalmente, otro punto a destacar
son los acuerdos económicos que
están previstos abordarse después,
como el de la UE con Mercosur o
con México. Lo cierto es que estos
acuerdos también deberán adaptarse
al nuevo mundo que se está
construyendo, un mundo que no trata
de romper acuerdos comerciales con
viejos socios, pero sí de forzar a que
estos acuerdos sean honestos y no
un nuevo disfraz del tradicional
saqueo.

América Latina tiene nuevos socios,
algo que también preocupa a los
europeos, porque la soberanía
económica regional será un paso
fundamental para garantizar la
soberanía política y la segunda

independencia que reclaman los
pueblos de América Latina y el
Caribe.

RT jul 2023. Por Carmen
Parejo Rendón

Gobiernos de México y Estados Unidos
dialogan sobre migración, cooperación

para el desarrollo y combate al tráfico de
fentanilo

AMLO 26 de julio 2023.- El
presidente Andrés Manuel López
Obrador se reunió en Palacio
Nacional con la asesora de Seguridad
Nacional de la Casa Blanca,
Elizabeth Serwood-
Randall.«Tratamos el tema
migratorio con enfoque de respeto a
los derechos humanos y de
cooperación para el desarrollo de
los pueblos, así como el combate al
tráfico de fentanilo y de armas.
Avanza sin problemas la política de
buena vecindad», precisó el
mandatario en sus redes sociales.
AMLO 25 de julio de 2023.- Por
parte del Gobierno de México,
acompañaron al jefe del Ejecutivo:
las secretarias de Seguridad y
Protección Ciudadana, Rosa Icela
Rodríguez Velázquez; de Relaciones
Exteriores, Alicia Bárcena Ibarra y
de Gobernación,Luisa María
Alcalde Luján; los secretarios de la
Defensa Nacional, Luis Cresencio
Sandoval González y de Marina,
José Rafael Ojeda Durán; el fiscal
general de la República, Alejandro
Gertz Manero; la subsecretaria para
América Latina y el Caribe, Laura
Elena Carrillo; el jefe de la unidad
para América del Norte, Roberto
Velasco Álvarez; el embajador de

México en Estados Unidos, Esteban
Moctezuma Barragán y el
subcomisionado jurídico del Instituto
Nacional de Migración, Alejandro
Tagle Marroquín.El equipo de
seguridad del presidente de Estados
Unidos, Joseph Biden, estuvo
integrado por el embajador en
México, Ken Salazar; el
subsecretario de Estado de Gestión
y Recursos, Richard R. Verma; la
fiscal general adjunta de los Estados
Unidos, Lisa O. Monaco; la jefa de
Gabinete del Departamento de
Seguridad Nacional, Kristie
Canegallo; la asistente especial
presidencial y directora senior de
Asuntos Transfronterizos del
Consejo de Seguridad Nacional,
Katie Tobin; el asesor especial de la
Oficina de Política Nacional de
Control de Drogas, Kemp Chester;
el consejero principal del
Departamento de Justicia, Josh
Handel; el jefe adjunto de Misión de
Estados Unidos en México, Mark
C. Johnson; el asesor senior del
Consejo de Seguridad Nacional,
Dani Schulkin; el agregado del
Departamento de Justicia, Sean
Torriente y el agregado de defensa
de la Embajada de Estados Unidos,
coronel Andrew Leonard.
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Disminución de defunciones por homicidio
es un logro de la estrategia de atención al

pueblo, afirma presidente

López Obrador destaca «colaboración» de
Fuerzas Armadas en investigación del caso

Ayotzinapa
El mandatario respondió al último informe del Grupo
Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI),
que denunció ocultamientos y obstáculos por parte del

Ejército.

RT 27 de julio de 2023.- El
presidente de México, Andrés
Manuel López Obrador, destacó
este jueves la «colaboración» de las
Fuerzas Armadas en la investigación
sobre los 43 estudiantes normalistas
de Ayotzinapa, desaparecidos en
Iguala (Guerrero) en septiembre de
2014.
«Si se ha avanzado es por la
colaboración precisamente de [las

Secretarías de] Marina y de Defensa
y también por la decisión que hemos
tomado de que no se permite la
impunidad», expresó el mandatario
en su conferencia de prensa
matutina.
López Obrador respondió así al
informe del Grupo
Interdisciplinario de Expertos
Independientes (GIEI), que
denunció el pasado martes que la

AMLO 26 de julio de 2023.- El
presidente Andrés Manuel López
Obrador resaltó que el delito de
homicidio ha disminuido 17 por
ciento desde el inicio del Gobierno
de la Cuarta Transformación como
resultado de la estrategia de atención
a las causas de la violencia. De
continuar esta tendencia, dijo,
terminará la administración con una
reducción del 20 por ciento en este
ilícito.
«Esto es un gran logro, es el fruto del
trabajo que se ha realizado todos los
días con el Gabinete de Seguridad.
Desde luego, ya empieza a dar
resultados la estrategia de atender
las causas que originan la violencia
porque desde el primer día de
gobierno empezamos a mejorar las
condiciones de vida y de trabajo del
pueblo de México y esa es la base,
ese es el sustento, el pilar para
enfrentar el flagelo de la violencia»,
subrayó.
En conferencia de prensa matutina,
la secretaria de Seguridad y
Protección Ciudadana, Rosa Icela
Rodríguez Velázquez, presentó las
estadísticas preliminares de
homicidios registrados en el país
durante 2022, publicadas este martes
por el Instituto Nacional de
Estadística y Geografía (INEGI).
Revelan que en 2022 se registraron
32 mil 223 muertes por homicidio en
México, en comparación con 2021,
cuando la cifra alcanzó 35 mil 700
muertes por homicidio; es decir, las
defunciones por homicidio
disminuyeron 9.7 por ciento

respecto a 2021. En comparación
con diciembre de 2018, al inicio de
la administración, la reducción fue
12.2 por ciento.
El jefe del Ejecutivo sostuvo que el
trabajo coordinado entre
instituciones y los tres niveles de
gobierno es fundamental para
alcanzar la paz y la tranquilidad del
pueblo bajo la política que no permite
la corrupción ni la impunidad.
«Desde luego con el complemento
del trabajo coordinado profesional
del Gabinete de Seguridad, con la
creación de la Guardia Nacional —
que es una gran institución—, con
no permitir la corrupción, pintar
claramente la raya, la frontera entre
delincuencia y autoridad y atender el
problema de la inseguridad de
manera personal, no delegarlo, y
todos los días», agregó el mandatario.
De acuerdo con cifras del INEGI,
en el periodo de 1990 a 2022, en la
tasa de homicidios por cada 100 mil
habitantes predomina la contención
del delito a partir del año 2019,
particularmente en 2022, que registró
un descenso de 28 a 25 defunciones
entre hombres y mujeres.
«En el histórico esta cifra no se ve
año con año. Puede bajar un punto,
pueden bajar dos puntos, pero tres
puntos, que es lo que se está
consiguiendo con la Estrategia
Nacional de Seguridad, pues es un
gran logro», apuntó la secretaria de
Seguridad.
Un análisis del promedio de
homicidios dolosos por sexenio
desde 1990 a 2023, basado en

cifras del Secretariado Ejecutivo del
Sistema Nacional de Seguridad
Pública, resalta la baja de 17 por
ciento de variación total en el actual
gobierno, en comparación con el
aumento de 192.8 por ciento que
tuvo el sexenio de Felipe Calderón.
«Seguimos claramente a la baja en el
promedio y esto es por la Estrategia
Nacional de Seguridad que funciona,
así como la coordinación entre las
autoridades de los tres niveles de
gobierno. (…) Esto es muy
importante, estos indicadores para
el trabajo diario del Gabinete de
Seguridad y las mesas de
construcción de paz y seguridad de
todo el país», detalló la titular de la
SSPC.
El presidente Andrés Manuel López
Obrador indicó que México tiene
estabilidad política y económica
gracias a la generación de empleos,
la fortaleza del peso mexicano, los
Programas para el Bienestar, la

correcta recaudación de la Hacienda
pública y la histórica llegada de
inversión extranjera al país.
«¿Cómo estamos avanzando,
enfrentando el flagelo de la
violencia? Tenemos bien la
economía, hay bienestar y se está
avanzando en garantizar la paz y la
tranquilidad en nuestro país, que
es algo muy complejo, era todo un
desafío, sigue siendo, pero ya se
ven resultados. Nunca se ha
desbordado la violencia, desde que
llegamos se contuvo y ahí está el
dato de homicidios, pero ahora ya
hay una disminución», afirmó.
Participaron en el informe los
secretarios de la Defensa Nacional,
Luis Cresencio Sandoval González,
y de Marina, José Rafael Ojeda
Durán; el subsecretario de
Seguridad Pública, Luis Rodríguez
Bucio y el comandante de la
Guardia Nacional, David Córdova
Campos.
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investigación sobre la
desaparición de estos jóvenes ha
estado plagada de mentiras,
ocultamientos, obstáculos y
contradicciones por parte del
Ejército.
«No es cierto que Marina y Defensa
no estén ayudando. Sí, respeto su
punto de vista [del GIEI], pero no lo
comparto», añadió el presidente
mexicano.
Insistió en que siguen avanzando
«en el propósito de aclarar lo que
sucedió» con estos jóvenes,
desaparecidos entre el 26 y el 27 de
septiembre de 2014.
Además, el mandatario indicó que
hay alrededor de 115 personas
detenidas por este caso. «No solo
funcionarios menores o personas
de pocas influencias, no, está
detenido el anterior procurador de
Justicia, están detenidos dos
generales», aclaró.
El mandatario se refirió así al ex
procurador general Jesús Murillo
Karam, quien ejerció el cargo
durante la gestión del expresidente
Enrique Peña Nieto (2012-2018),
y que fue detenido en agosto de
2022, acusado de desaparición
forzada, tortura y delitos contra la

administración de justicia en el caso
Ayotzinapa.
Reunión
El pasado miércoles, los padres y
madres de los 43 estudiantes
normalistas desaparecidos pidieron
reunirse cuanto antes con López
Obrador, a fin de pedirle que no les
falle en cuanto a las investigaciones
en este largo duelo de casi nueve
años.
Al respecto, el mandatario dijo este
jueves que «sí va a haber una reunión»
con los familiares de los estudiantes,
pero que se realizaría «más adelante»,
cuando tengan mayor información
del caso.
«Lo más importante ahora es la
búsqueda, porque ya tenemos
información, ya se rompió el llamado
pacto de silencio y ya tenemos una
aproximación a lo que sucedió y
quiénes fueron los responsables. En
eso vamos a seguir avanzando (...)
estamos trabajando en eso todos los
días, buscando encontrar a los
jóvenes», enfatizó.
El mandatario manifestó que cumplirá
con su promesa de campaña de
esclarecer el caso sobre la
desaparición de los estudiantes
normalistas.

Gobierno de México alista compra de más
de 2 mil hectáreas a Vulcan Materials en

Quintana Roo

AMLO 28 de julio de 2023.- El
presidente Andrés Manuel López
Obrador informó que envió al
embajador de México en Estados
Unidos, Esteban Moctezuma
Barragán, la carta para que presente
a Vulcan Materials SAC-TUN —
antes Calica— la propuesta formal
de compra de las 2 mil 400 hectáreas
que tiene en concesión en Playa del
Carmen, Quintana Roo.
En conferencia de prensa matutina
indicó que, de acuerdo con el avalúo,

el Gobierno de México pagaría de
inmediato a la empresa
estadounidense aproximadamente 6
mil 500 millones de pesos por el
terreno de selva y manglar, el cual no
puede concederse a ningún privado
para su explotación como banco de
material.
«Se hizo un avalúo, es oficial, lo hizo
la Secretaría de Hacienda y ¿qué les
estamos planteando? Les estamos
planteando que, si aceptan, es una
venta. (…) Como todos los seres

humanos, y mucho más los gobiernos
y las empresas, debemos cuidar el
medio ambiente y con hechos
demostrar que no queremos el
cambio ambiental que destruye»,
apuntó.
El mandatario explicó que el objetivo
de Vulcan Materials era ampliar el
banco y extraer más material para
llevarlo a Estados Unidos; el juicio
que actualmente está en curso les
impide continuar con ese propósito
dañino para el ecosistema en el
sureste.
«Si nos importa el cambio climático,
si no es demagogia, pues la oferta
que les estamos haciendo no
deberían rechazarla», remarcó.
Reafirmó que, al concretarse la
operación, el Gobierno de la Cuarta
Transformación convertirá las 2 mil
400 hectáreas en área natural
protegida y la empresa habrá
cumplido con su responsabilidad
social y ambiental.
«Ellos se van a sentir satisfechos.
Van a poder decir: ‘estamos
contribuyendo a evitar el cambio
climático’ y nosotros declaramos
esto área natural protegida»,
subrayó.
En la zona impactada se creará un
desarrollo ecoturístico. El muelle será
aprovechado para la recepción de
cruceros.
«Es muy probable que esto, al
comercializarse, porque son muy
poquitos los terrenos, serían como
albercas, no nos dejen mucho
(dinero). El puerto para cruceros es
lo que podría compensar, por eso
sería atractivo», acotó.
El jefe del Ejecutivo dijo que las
denuncias serán suspendidas cuando
el Gobierno de México y Vulcan
Materials lleguen a un acuerdo. De
lo contrario, continuará el juicio.
«No es una propuesta indecorosa,
abusiva. Es buscar un acuerdo. Hay

presupuesto (…) porque estamos
recaudando bien, no hay corrupción,
las obras que hacemos se paga lo
justo, no tres, cuatro, cinco, diez
veces más, por eso nos rinde el
presupuesto y todo esto es en
beneficio del pueblo. Es fortalecer
lo público, a la nación, lo que es de
todos. Esto no es gasto, es inversión
para nosotros y las futuras
generaciones. Imagínense 2 mil
hectáreas de reserva ahí en la zonas
más atractivas de México y de las
más atractivas del mundo», enfatizó.
Acompañado del director general
del Instituto Nacional de
Antropología e Historia, Diego
Prieto Hernández, el presidente
López Obrador sostuvo que
posiblemente existen vestigios
arqueológicos en el predio.
Dejó claro que este asunto debe
quedar resuelto antes de terminar el
Gobierno de la Cuarta
Transformación. El objetivo es
resolver y no heredar un problema
de sobreexplotación de los recursos
nacionales a manos de extranjeros.
«Estamos buscando arreglos, que
no estén pensando: ‘ya se va a ir’,
‘va a ser como antes’. Pues no,
estas cosas tienen que resolverse.
Ya estamos cuidando reservas.
Hemos convertido en reservas
naturales protegidas 16 mil hectáreas
que eran terrenos de Fonatur para
cuidarlos porque si no, iba a seguir
sucediendo lo que ha venido
pasando: terrenos de Fonatur en
Cancún vendidos en la época de
Fox a 70 pesos el metro cuadrado,
manglares. Entonces, es mejor las
reservas naturales»

Aseguró que uno de los legados de
esta administración será dejar más
reservas naturales protegidas, al igual
que lo hizo Lázaro Cárdenas del Río
en su momento.
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José Luis Téllez Marín, supervisó los

trabajos de construcción de los colectores
para el saneamiento de la Presa Mata de

Pinos, en su segunda etapa

José Luis Téllez Marín, supervisó los
trabajos de construcción de los
colectores para el saneamiento de la
Presa Mata de Pinos, en su segunda
etapa, cumpliendo uno de los
compromisos más importantes de su
periodo como Presidente Municipal.
Ciudad Hidalgo, Michoacán., a 25
de julio de 2023.- En intensa gira de
trabajo por la localidad de Mata de
Pinos, perteneciente a la Tenencia
de Chaparro, el Gobierno Municipal
de Hidalgo que preside el Lic. José
Luis Téllez Marín, supervisó los
trabajos de construcción de
colectores para el saneamiento de la
Presa de Mata de Pinos en su segunda
etapa.
El Alcalde, manifestó la importancia
de esta magna obra que resolverá la
problemática que existe como la
contaminación ambiental, pero lo más
importante la salud de los habitantes
de esta zona del municipio; Indicó
que al término de esta obra se tendrá
la oportunidad de detonar el turismo
en el corredor turístico de las tres
presas.
Informó que, de acuerdo al reporte
del encargado de la obra, Ing. José
Rodolfo Gómez Cuevas, al momento
se trabaja en el colector número tres
en una longitud de un kilómetro 600
metros desde la excavación,
nivelación y compactación del
terreno, aplicación de una plantilla
de 10 centímetros de arena,
construcción de 45 pozos de visita
colocación del tubo corrugado de

15 pulgadas y se hace el
recubrimiento con material inerte.
Agradeció el apoyo del gobierno
federal y estatal para el saneamiento
de esta presa, pero también a los
integrantes del comité de obra que
están en todo momento al pendiente
para que se lleve a cabo de acuerdo
a las normas establecidas.
La presa de Mata de Pinos, forma
parte del Sistema Cutzamala que
dota de agua gran parte del valle de
México y su zona metropolitana, así
como a la ciudad de México, por
ello la importancia del saneamiento,
para que las comunidades cercanas
y los habitantes que reciben esta
agua puedan hacer uso del vital
líquido, sin correr el riesgo de
contraer alguna enfermedad.
Ahí atendió a un grupo de ciudadanos
que tenían la inquietud de que, si al
término de la obra podrían acceder
para conectar su drenaje a dichos
colectores, a lo que el munícipe, les
manifestó que, luego de concluida la
obra se tendrá que realizar un
proyecto de cada una de las
localidades cercanas a la orilla de la
presa, para que sus drenajes los
dirijan a los colectores y así dejar de
contaminar la presa.

Acompañaron al alcalde, los
Regidores del Ayuntamiento, Luis
Gildardo López Bernal, Carlos
Patiño Peña, Héctor Trejo Patiño y
Fidel Mañón Suárez, así como
personal de obras Públicas.

José Luis Téllez Marín supervisó la
pavimentación de la calle, que conduce a la

capilla de la localidad de Mata de Pinos.

*Presenta un avance del 80%, en su
segunda etapa.
Ciudad Hidalgo, Michoacán., a 25
de julio de 2023.-El presidente
Municipal de Hidalgo, Lic. José Luis
Téllez Marín, supervisó los trabajos
de construcción del pavimento
hidráulico en su segunda etapa de la
calle sin nombre que conduce hacia
la capilla de la localidad de Mata de
Pinos que vendrá a beneficiar a los
habitantes del lugar al poder transitar
con mayor seguridad, sin el
problema de encharcamientos y lodo
en tiempo de lluvias.
El munícipe destacó que, con esta
obra, se cumple el compromiso que
establecido con los habitantes de la
localidad de Mata de Pinos; Agregó
que con estos trabajos se facilita el
acceso a las personas que viven en
la parte alta de su comunidad.
Comentó que, de acuerdo al reporte
de parte de personal de obras
públicas, se trabaja, en la
construcción de la pavimentación
de esta calle que consiste en la
aplicación del pavimento hidráulico
en 350 metros cuadrados, donde se
realizan los trabajos de excavación,
nivelación y mejoramiento del
terreno, aplicación de la base con

material de banco compactado,
construcción de guarniciones y la
aplicación del pavimento de 15
centímetros de espesor, logrando un
avance físico del 80%.
Agradeció a los integrantes del
comité por el trabajo que están
realizando para que esta obra sea
una realidad, organizando a los
beneficiarios, para que realicen sus
faenas correspondientes y se
concluyan los trabajos de acuerdo a
lo establecido, Cabe destacar que el
ayuntamiento los suministra con los
materiales y los beneficiados ponen
la mano de obra.
 Dijo que su gobierno se ha
caracterizado por estar cerca de la
gente, para conocer sus necesidades
y así buscar los lineamientos para
darle soluciones, prueba de ello,
atendió a un ciudadano de manera
espontánea, escuchando algún
asunto personal que le dará
seguimiento.
Acompañaron al alcalde, los
Regidores del Ayuntamiento, Héctor
Trejo Patiño, Luis Gildardo López
Bernal, Fidel Mañón Suárez y Carlos
Patiño Peña, entre otros funcionarios
del ayuntamiento y personal de obras
públicas.
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Fundamental apoyar el talento deportivo

en Michoacán: Mónica Valdez

Congreso del estado de Michoacán
a 29 de julio del 2023.- La diputada
atendiendo la solicitud formulada,
apoyó económica a la Escuela de
Fútbol Barcelona, en la Ejidal,
consciente de la importancia de
potenciar las capacidades deportivas
de las y los jóvenes de la región
Resulta fundamental apoyar el talento
deportivo en Michoacán, esto como
catalizador de la cohesión social, el
desarrollo personal y la buena salud,
recalcó la diputada Mónica Valdés
Pulido, integrante de la LXXV
Legislatura del Congreso del Estado.
La diputada por el Distrito de Zacapu
atendiendo la solicitud formulada,
apoyó económica a la Escuela de
Fútbol Barcelona, en la Ejidal,
consciente de la importancia de
potenciar las capacidades deportivas
de las y los jóvenes de la región.
«Zacapu es tierra de talentos, por lo
que debemos apoyar esfuerzos como
la Escuela de Fútbol Barcelona para
seguir sobresaliendo y cumplir los
sueños de nuestros jóvenes».

Mónica Valdez recordó que la
actividad física y deportiva además
de reducir el estrés, los trastornos
del sueño, depresión, ansiedad y
otras alteraciones, también reduce
los riesgos de sufrir algunos
problemas de salud, tanto físicos
como mentales, tales como los
estados de tensión y ansiedad.
«El deporte es una herramienta
fundamental para el desarrollo de
la sociedad, además de ser una
buena herramienta educativa, de
ahí la importancia de apoyar los
entornos deportivos de tal forma
que se pueda sacar el máximo
provecho de todas las
posibilidades educativas que el
deporte y la actividad física
permite».
 La legisladora destacó que a nivel
socio afectivo, el deporte estimula
la iniciativa, canaliza la agresividad,
nos enseña a aceptar y superar las
derrotas, asumir
responsabilidades, y aceptar
normas.

Colaboración con autoridades municipales,
fundamental para la labor legislativa:

Gloria Tapia

Congreso del estado de Michoacán a
29 de julio del 2023.- Al sostener un
encuentro con los presidentes
municipales de Ocampo, Armando
Gómez, y de Angangueo, Gerardo
Sánchez, destacó que la sinergia y el
compromiso que comparten son la
clave para llevar a cabo acciones que
elevarán la calidad de vida en todo el
Distrito
La colaboración con las autoridades
municipales, es fundamental para la
labor legislativa, por lo el contacto
con alcaldes debe ser una tarea
permanente, recalcó la diputada
Gloria Tapia Reyes,
vicecoordinadora del Grupo
Parlamentario del Partido
Revolucionario Institucional en la
LXXV Legislatura del Congreso del
Estado.
La diputada por el Distrito de
Zitácuaro al sostener un encuentro
con los presidentes municipales de
Ocampo, Armando Gómez, y de
Angangueo, Gerardo Sánchez,
destacó que la sinergia y el
compromiso que comparten son la
clave para llevar a cabo acciones que
elevarán la calidad de vida en todo el
Distrito.

«Para que los municipios pueda
cumplir a cabalidad con las
funciones que por ley le
corresponden, debe contar con el
apoyo de quienes desempeñamos
la honrosa labor de legislar, no
sólo para adecuar nuestras leyes
para el fortalecimiento de nuestro
marco normativo, sino también
para ser puentes de enlace para la
dotación de recursos».
Gloria Tapia recordó que el tema
presupuestal es una de las mayores
dificultades que enfrentan las
administraciones municipales,
pues la mayoría no cuentan con
los recursos suficientes para
abordar la multiplicidad de tareas
que le son asignadas por el
ordenamiento jurídico.
«No hay que olvidar que de cada
cien pesos que se recaudan en
México 97 son de la Federación,
dos de los estados y uno los
municipios, por lo que éstos
últimos son los que menor
margen tienen para allegarse de
recursos, ya que la federación
absorbe para sí la mayor parte y
lo que retorna a los municipios
es mínimo».
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Con 172 agentes, Seguridad Pública
combate la extorsión.

Morelia, Michoacán, 26 de julio de
2023.- A través de 172 mujeres y
hombres altamente capacitados en
la investigación y persecución del
delito, la Secretaría de Seguridad
Pública (SSP), combate la extorsión
en sus diferentes modalidades.
Mediante la Subsecretaría de
Investigación Especializada (SIE),
que se creó el 7 de diciembre del
2022, se fortalece el combate a
conductas ilícitas que atentan contra
los bienes y la integridad de la
sociedad.
El agrupamiento conformado por
45 mujeres y 127 hombres, quienes
cuenta con capacidad y vocación de
servicio, ha dado resultados
importantes, como el aseguramiento
de cuatro posibles implicados en
extorsión a comerciantes de un
establecimiento ubicado en el
municipio de Cuitzeo.
El secretario de Seguridad Pública,
José Alfredo Ortega Reyes señaló
«esto se cumplimentó el día 18 de
julio, elementos de la SIE en conjunto
con la Fiscalía General del Estado,
Secretaría de la Defensa Nacional, y
Guardia Nacional, realizaron un
operativo en la plaza comercial
TextiCuitzeo logrando el

aseguramiento del inmueble, cuatro
personas y armas».
Cabe resaltar que el personal de la
SIE ha sido evaluado bajo estrictos
filtros de control y confianza,
establecidos por instancias de
seguridad estatales y federales, a
efecto de brindar un servicio de
calidad a las víctimas u ofendidos,
evitando así la impunidad y
garantizando el estado de derecho.
Los agentes de este agrupamiento
fueron capacitados por más de tres
meses por la Fiscalía General de
Justicia del Estado (FGJE) en
materia de Protocolos Nacionales
de Actuación; Detención y
Conducción de Personas; Niveles
de Contacto y Uso de la Fuerza;
Registro Nacional de Detenciones;
Derechos humanos; Recepción de
la denuncias; Detención e
intervención en casa táctica;
Productos de inteligencia y el
procesamiento en el lugar de
intervención, entre otros.

De esta manera, el Gobierno del
Estado, avanza con firmeza y
contundencia para proteger a las y
los michoacanos de actos que atentan
contra su bienestar y tranquilidad.

Atención casa por casa a 4 mil personas
postradas y en abandono: SSM

Morelia, Michoacán, 27 de julio de
2023.- Gracias al programa Salud
en tu Familia, operado por la
Secretaría de Salud de Michoacán
(SSM),  casi 4 mil personas
postradas y en condición de
abandono son atendidas en sus
hogares, en 61 municipios.Este
programa insignia del gobierno de
Alfredo Ramírez Bedolla, ha
cambiado y mejorado la calidad de
vida de estos pacientes, quienes por
su condición física no podían
trasladarse a recibir los servicios de
salud a las unidades médicas.Ahora,
la Secretaría de Salud acerca hasta

sus viviendas atención médica gratuita
continua y permanente, así como
medicamentos y estudios de
laboratorio, lo que ha permitido
mejorar su estado de salud. Estos
pacientes son monitoreados por
personal médico y de enfermería en
su propio hogar, quien revisa su
frecuencia cardiaca, respiratoria,
temperatura, peso y talla, con el
propósito de brindar control
adecuado a sus padecimientos, ya
que en su mayoría padecen alguna
enfermedad crónico degenerativa
como hipertensión, diabetes u
obesidad.

Bienestar beneficia a uno de cada cuatro
hogares en Michoacán: Bugarini

Morelia, Michoacán, 26 de julio de
2023.- En Michoacán, uno de cada
cuatro hogares se ve beneficiado
con al menos uno de los programas
para el Bienestar que implementan
los gobiernos federal y estatal para
mejorar la calidad de vida de 933 mil
personas, informó la secretaria del
Bienestar, Giuliana Bugarini Torres.
El gobierno del estado, a través de la
Secretaría del Bienestar (Sedebi),
beneficia de manera directa a mil
michoacanas de 18 a 64 años
mediante el programa Mujeres con
Cáncer de Mama y/o Cervicouterino,
con un apoyo económico mensual
por 4 mil pesos, lo que representa
una inversión anual por el orden de
los 48 millones de pesos.Respecto al
programa Familias Cuidadoras de
Niñas y Niños con Cáncer de cero a
17 años 11 meses de edad, con
cualquier tipo de padecimiento

oncológico, la Sedebi reporta un
padrón de 400 familias beneficiarias,
con una inversión anual de 19 millones
de pesos.Adicionalmente, con una
inversión bipartita anual entre
federación y estado, de 58 millones
675 mil 500 pesos, 46 mil 89
michoacanas y michoacanos de cero
a 64 años, que presentan algún tipo
de discapacidad total visual, auditiva,
motriz, intelectual y psicosocial,
reciben 2 mil 950 pesos de manera
bimestral como parte de la Pensión
para las Personas con Discapacidad.
«Hoy, estos grupos sociales que
anteriormente se encontraban en el
olvido e invisibilizados, tienen la
seguridad de que podrán continuar
sus tratamientos gracias a estos
apoyos; tengan la seguridad que no
están solos, que en el gobierno que
encabeza Alfredo Ramírez Bedolla
tienen un aliado»,
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Revelaciones increíbles sobre ovnis hechas
por militares retirados en el Congreso de

EE.UU.
Un piloto retirado de la Armada de EE.UU. señaló

haber visto objetos que «permanecían completamente
estacionarios en vientos huracanados de categoría

cuatro».

RT 28 de julio de 2023.- Tres
militares estadounidenses retirados
testificaron este miércoles en una
audiencia del Congreso de EE.UU.
sobre sus experiencias con objetos
voladores no identificados, durante
la cual aseguraron que el Gobierno
del país sabe más sobre la cuestión
de lo que revela al público.
Ryan Graves, expiloto de la
Armada, afirmó ante una
subcomisión de supervisión de la
Cámara de Representantes que
existe miedo entre los pilotos
militares y comerciales a reportar
incidentes relacionados con ovnis,
ya que temen quedar estigmatizados
y sufrir «repercusiones
profesionales».
«Permanecían estacionarios en
vientos huracanados»
En su declaración, relató un
encuentro que tuvo en 2014 en
Virginia Beach, mientras pilotaba un
F-18, con un «cubo gris oscuro o
negro dentro de una esfera
transparente» que se acercó a 15
metros del avión que encabezaba su
flotilla. «Nuestro escuadrón presentó
un informe de seguridad, pero no
hubo un reconocimiento oficial del
incidente ni ningún otro mecanismo
para informar los avistamientos»,
denunció, agregando que este tipo
de sucesos se volvieron más
frecuentes.
«Estos objetos permanecían
completamente estacionarios en
vientos huracanados de categoría
cuatro», describió Graves. «Los
mismos objetos luego acelerarían a

velocidades supersónicas, 1,1, 1,2
Mach, y lo harían en
comportamientos muy erráticos y
rápidos para los que no tenemos una
explicación», aseveró.
De acuerdo con sus palabras, pilotos
de aerolíneas comerciales también
avistaron ovnis.
Programa financiado a través de
«malversación de fondos»
Por su parte, David Grusch,
exfuncionario de inteligencia de la
Fuerza Aérea, aseguró que las
autoridades probablemente tienen
información sobre la actividad «no
humana» extraterrestre desde la
década de 1930 y que recuperaron
biomaterial de naves estrelladas.
Grusch señaló que el programa para
investigar tecnologías de ovnis se
financia a través de «malversación
de fondos». Al ser preguntado sobre
si, en su opinión, «las corporaciones
de EE.UU. están cobrando de más
por algunas tecnologías que están
vendiendo al Gobierno de EE.UU. y
este dinero adicional va a
programas», el exfuncionario de
inteligencia respondió: «Correcto».
Tecnología «superior a cualquier
cosa que teníamos»

En tanto, David Fravor, comandante
retirado de la Armada, declaró que
los ovnis son una amenaza para la
seguridad nacional. «La tecnología a
la que nos enfrentábamos era muy
superior a cualquier cosa que
teníamos», destacó sobre un episodio
que vivió en 2004, frente a las costas
de San Diego.

Afirmó haber detectado en aquel
entonces un objeto volador blanco
que no tenía rotores ni alas visibles.
Fravor se acercó a esa aeronave,
que, a su vez, empezó a aproximarse
al avión de combate, pero luego
desapareció y surgió segundos
después a una distancia de casi 100
kilómetros.

«Mayor encubrimiento de la historia»

Tim Burchett, representante
republicano por el estado de
Tennessee, calificó el presunto
ocultamiento de información sobre
los ovnis por parte del Gobierno
como el «mayor encubrimiento de la
historia».«Tenemos que decirle a la
gente del Pentágono que trabajan
para nosotros, no trabajamos para
ellos,» enfatizó. «Vamos a descubrir
el encubrimiento», prometió.

Pleito en la antesala electoral de México:
¿qué está pasando entre AMLO y Xóchitl

Gálvez?

Sputnik 28 de julio de 2023.- El
presidente de México, Andrés
Manuel López Obrador, y la política
del Partido Acción Nacional (PAN)
Xóchitl Gálvez sostienen una disputa
desde hace tiempo y se ha
intensificado desde que la exdelegada
de Miguel Hidalgo anunciara su
intención por participar en los
comicios de 2024.
González para su análisis y
verificación. Además, él puede
ampliar la información con sus
investigadores y hacer la denuncia
legal correspondiente», comentó
López Obrador en su conferencia
de prensa matutina del 14 de julio.
Más tarde, el presidente publicó en
su cuenta de Twitter un enlace donde
se pueden consultar los textos, en los
que se muestran sus declaraciones
de ingresos y los gastos comerciales
de High Tech Services y Operación
y Mantenimiento a Edificios
Inteligentes, compañías de la panista.
La respuesta de Gálvez
Tras las declaraciones del mandatario
mexicano, Gálvez —quien es una de
las aspirantes para abanderar al
Frente Amplio por México,
conformado por los partidos Acción
Nacional (PAN, centroderecha),
Revolucionario Institucional (PRI,
centro) y de la Revolución
Democrática (PRD,
centroizquierda)— aseveró que el
presidente está utilizando el aparato
del Estado para investigarla por su
aspiración presidencial.

«Conmigo se topó con pared porque
quien nada debe, nada teme. En el
fondo lo único que demuestra es que
no le gustan las personas que
aspiramos a algo mejor, le molesta la
superación personal y el progreso
social. Lo bueno es que ya se va»,
escribió la precandidata en su cuenta
de Twitter.
Asimismo, Gálvez anunció que
procederá legalmente contra el
mandatario porque, según la panista,
violó una serie de leyes al publicar
los datos.
La política panista ha sido señalada
por el presidente mexicano como la
persona que encabezará al grupo
opositor en las elecciones de 2024.
«Desde luego [la designación de
Gálvez] es un dedazo que llevaron a
cabo a través de Claudio X.
González; él es quién decidió, previo
consenso de los oligarcas y también
de acuerdo con intelectuales
acomodaticios, del régimen y medios
de información o de manipulación»,
afirmó el 3 de julio pasado.

En una entrevista previa con Sputnik,
el maestro en Estudios Sociales de la
Universidad Nacional Autónoma de
México (UNAM) Christian Salazar
señaló que Gálvez es la persona de
la oposición con un perfil más fuerte
para hacer frente a quien el partido
oficialista, el Movimiento de
Regeneración Nacional (Morena),
designe.mediática que los candidatos
del oficialismo.
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Acuerdos de Estambul sobre granos:

Hechos y realidades

Fuentes: Rebelión. Foto El ministro ruso de Defensa, Serguéi
Shoigú (izda.), firma con Turquía y la ONU en Estambul acuerdo
para asegurar exportaciones de grano, 22 de julio de 2022. (AFP)

Por Rubén Ramos | 22/07/2023 | Mundo

Rebelión 26 de julio del 2023.- La
tiranía mediática impuesta por
Estados Unidos, el Reino Unido y
los gobiernos de los países de la
Unión Europea (UE) ha difundido
en los últimos días una serie de
falsedades respecto al retiro de Rusia
de los Acuerdos de Estambul. Se
han sumado a esta campaña
distorsionadora de la realidad el
propio secretario general de la ONU
(desconociendo el papel que le cupo
en la firma de las Acuerdos) así
como voceros y gobernantes de
Estados Unidos y Europa occidental.
Los hechos
El 22 de julio de 2022 se firmaron en
Estambul dos acuerdos relacionados
entre sí: La Iniciativa del Mar Negro
sobre la exportación de alimentos
ucranianos y amoníaco ruso y el
Memorándum Rusia-Naciones
Unidas sobre la normalización de las
exportaciones rusas de productos
agrícolas y fertilizantes. Estos pactos
se establecieron con fines
humanitarios para garantizar la
seguridad alimentaria mundial y
reducir las amenazas de hambruna
en los países necesitados de Asia,
África y América Latina.
Con fecha 18 de Julio 2023, Rusia
ha revocado las garantías de
seguridad de navegación en el Mar
Negro, cancelado el corredor
humanitario y restaurado el régimen
de una zona temporalmente peligrosa
en la parte noroccidental de ese mar.
Las realidades
1. La exportación de alimentos
ucranianos pasó a tener un carácter
puramente comercial beneficiando

al gobierno de Kiev y a sus
patrocinadores occidentales.
2. Más del 70 % de los 32,8 millones
de toneladas exportadas se enviaron
a países de renta alta y media-alta,
incluida la Unión Europea. Los países
más pobres, en particular Etiopía,
Yemen, Afganistán, Sudán y
Somalia, recibieron 922.092
toneladas (menos del 3 %).
3. Esta asimetría ocurrió porque los
propietarios de más de 17 millones
de hectáreas de las tierras de cultivo
ucranianas pertenecen a las
corporaciones estadounidenses
Cargill, DuPont y Monsanto. Esta
última ahora de propiedad de Bayer-
alemana.
Estas tres empresas, las mayores del
mundo en el comercio de granos y
fertilizantes, compraron tierras
ucranianas después de que Kiev
levantara una moratoria de 20 años
sobre su venta a petición del FMI y
se convirtieron en los principales
beneficiarios de las exportaciones
de grano ucraniano.
4. Los europeos, por otro lado,
compraron alimentos ucranianos a
precios de dumping y los procesaron
en sus propias fábricas para
revenderlos como productos
acabados de alto valor añadido. De
este modo ganaron por partida
doble. Con la comercialización de
granos y con la transformación y
reventa de los mismos.
5. Estados Unidos y la UE crearon
una escasez artificial de alimentos
especulando con los precios.
Impusieron sanciones unilaterales
ilegales a los productos agrícolas

rusos en los mercados mundiales
prohibiendo su comercialización.
6. El régimen de Kiev no dudó en
llevar a cabo acciones terroristas
contra instalaciones civiles y militares
rusas utilizando el corredor marítimo
humanitario violando el sentido y
propósito de la Iniciativa del Mar
Negro suscrito con el aval de la
ONU.
7. El Memorándum Rusia-ONU
sobre el desbloqueo de las
exportaciones agrícolas rusas no se
puso nunca en operación. Occidente
sigue imponiendo sanciones contra
Moscú, bloqueando las
transferencias bancarias, los servicios
de seguros, la logística de transporte,
los suministros de piezas de recambio
y los activos extranjeros. Occidente
no cumplió ni uno solo de los
compromisos sistémicos incluidos
en el Memorándum Rusia-ONU.
8. La reanudación del
funcionamiento del conducto de
amoníaco Toliatti-Odesa, estipulada
en ambos documentos de Estambul,
fue aprovechada por Kiev para tratar
de regatear ventajas adicionales en
el marco de la iniciativa. Al no
alcanzar sus propósitos el régimen
de Kiev hizo volar el conducto
arguyendo que «sin tubería no hay
problema». Esto ante el silencio
cómplice de la Secretaría General
de las Naciones Unidas.
9. Ante estas realidades de flagrante
sabotaje en la aplicación de los
acuerdos de Estambul, Rusia
considera que carece de sentido la
continuación de la Iniciativa del Mar
Negro. Esto significa la retirada de
las garantías para la seguridad de la
navegación, la clausura del corredor
humanitario marítimo, el
restablecimiento del régimen de zona
temporalmente peligrosa en las aguas
noroccidentales del mar Negro y la
disolución del Centro Conjunto de
Coordinación en Estambul. La
Iniciativa del Mar Negro dejó de
funcionar a partir del 18 de julio.
Hechos recientes
1. Occidente pone obstáculos no
sólo a la implementación del pacto
de granos, sino también al envío
gratuito de cereales por Rusia a los
países más pobres. Las afirmaciones
de que sólo el grano ucraniano
alimenta a los hambrientos en todo el

mundo son una especulación y
mentira. Rusia es capaz de suplantar
los cereales ucranianos tanto en la
base comercial como gratuita.
Lo dijo el presidente Vladimir Putin.
2. Moscú aceptaría volver a
implementar el acuerdo cuando
«todas sus exigencias sean
cumplidas»:
·        Reconectar el banco ruso
Rosseljozbank al sistema SWIFT.
·        Reanudar los suministros a Rusia
de maquinaria agrícola y piezas de
repuesto.
·        Levantar las restricciones sobre
seguros de transporte marítimo y
acceso a los puertos para los
cargueros rusos.
·        Reanudar los suministros de
amoníaco por la tubería Toliatti-
Odesa.
·       Descongelar las cuentas y
actividades financieras de las
empresas rusas de fertilizantes.
3. El presidente de Turquía que
intervino en la firma de los acuerdos
entre Rusia y la ONU admitió en
abril pasado que «lo que se prometió
a Rusia no se materializó». Abogó
por el cumplimiento de los cinco
compromisos occidentales con
Moscú.
4. La ONU a través de su secretario
general avaló el acuerdo para el
levantamiento de sanciones a Rusia
y ahora evade su responsabilidad
acusando irresponsablemente a
Rusia.
5. El 13 de junio pasado, el presidente
Vladimir Putin prometió que,  en
caso de retirarse del pacto de los
granos, su país ayudará a las naciones
que lo necesiten a suplir su falta de
forma gratuita.
6. Moscú ha reiterado este
ofrecimiento de sustituir
gratuitamente los suministros de
cereales procedentes de Ucrania a
los países necesitados. La decisión
se adoptará en la cumbre Rusia-
África que se celebrará en San
Petersburgo los días 27 y 28 de
julio. Ya son más de 50 los países
que han confirmado su participación
en esta cumbre.
Rebelión ha publicado este artículo
con el permiso del autor mediante
una licencia de Creative Commons,
respetando su libertad para
publicarlo en otras fuentes.
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Una fuga de 78.000 millones de dólares
sacude al sistema bancario de EEUU

En un intento de combatir la creciente
inflación, la Reserva Federal de
Estados Unidos (Fed, por sus siglas
en inglés) ha aplicado los aumentos
de tipos de interés más rápidos desde
los años ochenta, lo que ha tenido
consecuencias imprevistas, con
graves efectos secundarios para los
bancos.
Sputnik 24 de julio de 2023.- El
repunte de los retiros de dinero de
los clientes de los bancos
estadounidenses supuso la
evacuación de 78.000 millones de
dólares de las cuentas bancarias
entre el 5 y el 12 de julio, según los
últimos datos del sistema de Datos
Económicos de la Reserva Federal.
En las mismas circunstancias, Silicon
Valley Bank (SVB) y Signature Bank
se vieron afectados en marzo por
una enorme fuga de efectivo.
Asimismo, First Republic Bank tuvo
que solicitar decenas de miles de
millones de dólares a otros bancos
para mantenerse a flote.
Las fugas masivas de efectivo se
produjeron tras dos semanas de
relativa estabilidad, ya que los
principales bancos asignaron
cantidades sustanciales a terceros
para captar nuevos depósitos.
Colapso del banco SVB
El 1 de marzo, el valor de SVB se
acercaba a los 17.000 millones de
dólares, con unos 200.000 millones
en depósitos de clientes. Su clientela,
formada principalmente por
empresas de capital riesgo y las
empresas en las que invertían,
proporcionaba al banco un sólido
punto de apoyo en un mercado
rentable. La decisión del banco de
vender sus bonos del Tesoro
depreciados desató el pánico,
provocando la retirada abrupta de

40.000 millones de dólares, lo que
causó una fuerte caída de las acciones
de SVB. Esto llevó a los reguladores
a intervenir y asumir el control.
Ya en 2008, el sistema financiero
mundial se enfrentó a una crisis similar
desencadenada por el desplome del
mercado inmobiliario
estadounidense.
Esta vez, la subida de los tipos de
interés de la Reserva Federal ha
vuelto a poner al sistema financiero
estadounidense en grave peligro.
«Con la Fed emprendiendo el
endurecimiento monetario más
agresivo de los últimos 40 años,
parecía cuestión de tiempo que algo
se rompiera», afirmaron analistas del
grupo de servicios financieros
Macquarie Securities.
Consecuencias del éxodo masivo
de efectivo
La competencia de las cuentas del
mercado monetario, que ofrecen
mayores rendimientos, está
presionando a los bancos para que
intensifiquen su juego.
Jamie Dimon, consejero delegado
de JPMorgan Chase, advirtió
recientemente a los accionistas sobre
la importancia de satisfacer las
demandas de tipos más altos en el
sector bancario y evitar más pérdidas
de depósitos.
«Hay muy poco poder de fijación de
precios en la mayor parte de nuestro
negocio, y las betas van a subir»,
dijo.
El Banco de la Reserva Federal
informó de que en 2022 se retiraron
del sistema bancario depósitos por
valor de 742.000 millones de dólares,
lo que deja a los bancos
estadounidenses con una suma total
de 17,28 billones de dólares en
depósitos.

Corredor Interoceánico de México: 60
empresas buscan invertir en este

megaproyecto

CIUDAD DE MÉXICO Sputnik
24.07.2023.- Un grupo de 60
empresas presentó sus postulaciones
para invertir en cinco parques
industriales en el corredor del Istmo
de Tehuantepec, en el sur de México,
informó este 24 de julio el presidente
Andrés Manuel López Obrador
«Se recibieron propuestas para cinco
parques industriales, se inscribieron
más de 60 empresas», dijo el jefe de
Estado en su conferencia de prensa
matutina, en el Palacio Nacional de
la capital mexicana.
La modernización de las terminales
del puerto industrial Coatzacoalcos
(Golfo de México) y de la petrolera
de Salina Cruz (Pacífico) estarán
terminadas entre noviembre y
diciembre de 2023, pero los

primeros recorridos comenzarán
desde septiembre próximo.
«Yo espero que en septiembre ya
podamos transitar de Salina Cruz a
Coatzacoalcos con un tren de
pasajeros o también de carga»,
mencionó el mandatario.
Una decena de parques industriales
empezará sus operaciones entre
diciembre y enero, construidos en
una franja a lo largo de 310 kilómetros
de ferrocarril que reducirá el tiempo
del recorrido a la mitad, de casi ocho
a cuatro horas.
«Va muy bien ese programa, yo
creo que para noviembre o diciembre
ya están asignados los 10 parques
industriales, ya tienen agua, garantía
de luz y de gas», detalló López
Obrador.

La inflación en México se ubica en 4,79%,
su nivel más bajo en dos años

Sputnik 24.07.2023.-La inflación
en México durante la primera
quincena de julio de 2023 llegó a su
nivel más bajo desde marzo de 2021,
con un porcentaje de 4,79%,
informó el Instituto Nacional de
Estadística y Geografía (INEGI).
En su informe mensual, la
dependencia señaló que la variación
que registró el Índice Nacional de
Precios al Consumidor (INPC) fue

de 0,29% con respecto al mes
anterior.
En el caso de la inflación subyacente,
durante la primera quincena de julio
reportó un aumento del 0,24% y la
anual se colocó en 6,76%.
El peso mexicano continúa en terreno
positivo.
De acuerdo con el INEGI, al interior
del índice subyacente, a tasa
quincenal, los precios de las
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mercancías subieron 0,18% y  los
de servicios 0,32%.El índice
inflacionario correspondiente a la
primera quincena de julio es el nivel
más bajo reportado en el país
latinoamericano desde hace dos
años, pues durante 2022 la inflación
en el país llegó hasta 8,70% en
agosto y septiembre. Fue en marzo
de 2021 cuando el indicador se
ubico por debajo del 5%, según
datos del Banco de México
(Banxico).Entre los productos que
reportaron incrementos durante el
periodo referido están: el aguacate,
la cebolla, naranja, plátanos, chile
serrano, chayote, lechuga, col y

servicios como los turísticos y de
transporte aéreo.
En contraste, los productos que
registraron bajas en la primera
quincena de julio fue el gas
doméstico LP, huevo, papa, uva,
jitomate, tomate verde, salchichas,
pañales y materiales escolares.
Este es el país con la inflación
alimentaria más baja en Europa
Con ello, se espera que el Banco
de México (Banxico) mantenga
una política restrictiva, misma que
sería anunciada en su próxima
reunión de política monetaria a
realizarse en agosto, de acuerdo
con medios como Bloomberg.

Petróleo de EEUU supera los $80 por
barril por primera vez desde abril

Sputnik 27 de julio de 2023.- El
precio de los futuros del crudo
estadounidense superó los 80
dólares el barril por primera vez
desde abril, en respuesta al
crecimiento de la mayor economía
del mundo y a la reducción de la
oferta mundial de petróleo por los
recortes de producción realizador
por productores como Arabia
Saudita.
Hacia las 9.00 hora local (13.00
GMT), el West Texas Intermediate
(WTI), utilizado como punto de
referencia en la fijación de precios
del petróleo, cotizaba en Nueva
York a 79,86 dólares el barril, lo
que supone una subida de 1,08
dólares, o un 1,4%, en el día.
El WTI alcanzó un máximo de tres
meses de 80,16 dólares a primera
hora del día.

El Brent, la referencia mundial del
crudo con sede en Londres, había
superado los 80 dólares también

por primera vez desde abril, hace
dos semanas.
Tanto el WTI como el Brent
encadenan su quinta semana
consecutiva de aumentos, la racha
más larga desde junio de 2022.
Solo en finales de este julio, las dos
referencias del crudo subieron entre
un tres y un cuatro por ciento, tras
una racha previa de cuatro semanas
al alza que les dio ganancias
acumuladas de entre el 12 y el 13%
cada una en julio.
Julio fue también el segundo mes
consecutivo de subidas de los
precios del petróleo, después de un
período nefasto entre enero y mayo,
en el que cayeron debido a la
preocupación por la recesión
mundial.La subida del 27 de julio se
produjo después de que una
estimación anticipada de la economía
estadounidense realizada por el
Departamento de Comercio
mostrara un crecimiento anualizado
del 2,4%, frente al 1,8% previsto.

AMLO vs minera de EEUU: el Gobierno
de México ofrece comprar terrenos en

Quintana Roo

Sputnik 28 de julio de 2023.- El
presidente de México, Andrés
Manuel López Obrador, informó
que su Gobierno hizo un avalúo y
está casi listo para presentar una
oferta de compra a la empresa
Vulcan por los terrenos
correspondientes a Calica.
La Secretaría de Hacienda y Crédito
Público (SHCP) fue la encargada
de realizar el avalúo de los terrenos,
de alrededor de 2.400 hectáreas, y
por los cuales su Administración
ofrecerá 6.500 millones de pesos
(alrededor de 382,3 millones de
dólares) a la empresa estadounidense
Vulcan.
El mandatario latinoamericano indicó
que la oferta se hará próximamente
y detalló que la carta que su Gobierno
dirigió a Vulcan con la propuesta ya
está camino a EEUU para que el
embajador de su gestión en ese
país, Esteban Moctezuma, haga
entrega.
«Vulcan es la empresa que es dueña
del banco de Calica. Les estamos
haciendo una propuesta a los de
Vulcan. Ya mandamos a hacer un
avalúo. Tienen 2.400 hectáreas.
Ahora se van a enterar, aunque ya
va en camino la carta que le envío al
embajador Esteban Moctezuma
para que formalmente les haga la
propuesta de que se les compra
todo, son 2.400 hectáreas», dijo el
presidente.
Asimismo, señaló que la oferta es
comprar la totalidad de los terrenos
para poder hacer un Área Natural
Protegida en la entidad del Caribe
mexicano, y se comprometió a
resolver el tema antes de dejar la
presidencia, lo que ocurrirá en 2024.
«Si nos importa realmente evitar el
cambio climático y no es demagogia,
pues la oferta que les estamos
haciendo no deberían rechazarla»,
desafió el mandatario. «Muchos
están esperando que yo me vaya,

están esperando que pase el tiempo.
También aprovecho para decirles
que estas cosas yo no las puedo
dejar sin resolver».
¿Qué pasó con Calica?
En mayo de 2022, la Secretaría del
Medio Ambiente y Recursos
Naturales (Semarnat) mexicana
reportó la clausura de actividades de
Calica.
La decisión se tomó como una acción
contra el aprovechamiento indebido
de recursos naturales mexicanos y
contra el deterioro del
medioambiente, aseguró la
dependencia, hecha por la firma
estadounidense en la zona, que
alberga algunos de los destinos
turísticos más importantes de México.
«La explotación de material pétreo
debajo del manto freático ha causado
graves daños ambientales, como la
pérdida definitiva e irrecuperable del
subsuelo, alteración de la presión del
acuífero, riesgo de hundimientos y
fracturas del subsuelo», expuso la
dependencia ambiental.
«Así como la calidad y pureza del
agua y el drenaje superficial y
subterráneo por incrementos en la
formación de oquedades, además
de la alteración del paisaje natural y
la fragmentación de los ecosistemas»,
abundó.
En 2017 y 2018, según Semarnat, se
impusieron clausuras y sanciones, lo
que derivó en una demanda de la
empresa contra el Estado mexicano
por 1.500 millones de dólares.
Además, señaló la dependencia
federal que se otorgaron
autorizaciones a Calica para explotar
roca caliza bajo el manto freático
desde 1986, cuando el priista Miguel
De la Madrid era presidente de
México.Actualmente, el caso está en
juicio y la compra de los terrenos por
parte del Gobierno de México a
Vulcan podría ser una salida para la
resolución del conflicto.
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China prueba con éxito motor de alto
empuje para alunizaje

Los preparativos para el vuelo inaugural del
cohete comenzarán en 2027

Una prueba de prueba en el motor
principal del Gran Marcha-10,
un nuevo cohete portador
diseñado para misiones
tripuladas de alunizaje, el 23 de
julio de 2023 Foto: una captura
de pantalla de la aplicación de
noticias de televisión central de
China
Global Times. -China llevó a cabo
con éxito una prueba de prueba en
el motor principal del Gran Marcha-
10, un nuevo cohete portador
diseñado para misiones tripuladas
de alunizaje, el sábado, a medida
que el país avanza activamente en el
camino para lograr su objetivo de
alunizar taikonautas en la luna para
el año 2030. La prueba evaluó todos
los requisitos para el motor y brindó
un fuerte apoyo para la solidificación
de su estado técnico, el
establecimiento de la línea de base
técnica del producto y la mejora de
la confiabilidad aprendió el Global
Times de la Corporación de Ciencia
y Tecnología Aeroespacial de China
(CASC). 6ta Academia el domingo
.El motor utilizado en la prueba
emplea oxígeno líquido avanzado
como combustible y puede alcanzar
un empuje de 130 toneladas. Es una
versión actualizada del motor de
cohete activo más fuerte de China,
que tiene un empuje de 120
toneladas y se usa en cohetes,
incluido el Gran Marcha-5.Aunque
el empuje del motor solo ha

mejorado en 10 toneladas, se
informa que la primera etapa del
Gran Marcha-10 l levará 21
motores. Esto agregará otras 210
toneladas de empuje en total, dijo
Wang Yanan, editor en jefe de la
revistaAerospaceKnowledge, con
sede en Beijing, al Global Times el
domingo. Zhou Xianqi,
investigador del CASC, dijo al
Global Times que «el motor
cumplió con todos los requisitos
en la prueba del sábado». Señaló
que se han probado la estabilidad
de arranque, apagado y
funcionamiento del motor en
condiciones altas y bajas, y se han
obtenido todos los parámetros
relevantes.
Durante el desarrollo del motor,
se aplicaron muchos materiales
nuevos, nuevos procesos y nuevas
tecnologías. Los investigadores
han superado una serie de
problemas técnicos clave, como
la secuencia de arranque y
apagado del motor, el cambio
continuo del empuje del motor a
escala, además de la larga vida útil
del motor y la mejora de la
confiabilidad, sentando una base
sólida para el desarrollo futuro del
motor, según pudo saber el Global
Times.
«En la segunda mitad de este año,
realizaremos varias pruebas de
simulación a gran altitud para
determinar el rendimiento y los

parámetros relevantes de este
motor», agregó Zhou.
El nuevo cohete portador se ha
desarrollado principalmente con el
propósito de enviar naves espaciales
y módulos de aterrizaje lunares a la
órbita de transferencia Tierra-Luna,
dijo el sábado Rong Yi, experto en
cohetes de la Academia China de
Tecnología de Vehículos de
Lanzamiento de CASC, citado por
la agencia de noticias Xinhua.
El cohete utiliza hidrógeno líquido,
oxígeno líquido y queroseno como
propulsores. Tiene una longitud total
de unos 92 metros, un peso de
despegue de unas 2.187 toneladas,
un empuje de despegue de unas
2.678 toneladas y una capacidad de
carga de no menos de 27 toneladas
para la órbita de transferencia Tierra-
Luna, según Xinhua.
Una configuración sin refuerzo del
nuevo cohete es capaz de realizar
misiones para transportar taikonautas
y carga a la estación espacial. Su
longitud total es de unos 67 metros,
el peso de despegue es de unas 740
toneladas, el empuje de despegue es
de unas 892 toneladas y la capacidad
de carga en órbita terrestre baja no
es inferior a 14 toneladas.  El Gran
Marcha-10 sirve como pilar
estratégico para el objetivo de China
de llevar taikonautas a la Luna antes
de 2030. Se espera que los
preparativos para el vuelo inaugural
comiencen en 2027, dijo Rong a
Xinhua.Los expertos confían en que
China podrá lograr un alunizaje
tripulado antes de 2030 si el Gran
Marcha-10 puede realizar su vuelo
inaugural en 2027, ya que muchas
partes del cohete portador, como el
motor, el módulo central y otras
estructuras técnicas, son
actualizaciones de las de la serie
Gran Marcha-5 de cohetes
portadores y, por lo tanto, ya se han
probado por completo, según Wang.
China reveló el 12 de julio que su
plan principal es llevar a cabo un
alunizaje tripulado antes de 2030.
Para lograr este objetivo, el país

intentará utilizar dos vehículos de
lanzamiento para enviar un módulo
de aterrizaje a la superficie lunar y
una nave espacial tripulada a la órbita
lunar, que luego se encontrarán y se
acoplarán entre sí. Después de esta
maniobra, los taikonautas a bordo
de la nave espacial tripulada
ingresarán al módulo de aterrizaje.
Además del progreso con el motor
de alto empuje y el cohete portador
Gran Marcha-10, China también está
desarrollando activamente naves
espaciales y módulos de aterrizaje
lunares para el alunizaje tripulado.
La nueva generación de naves
espaciales tripuladas de China entró
con éxito en órbita por el cohete
portador Gran Marcha-5B y regresó
a la Tierra durante las pruebas en
mayo de 2020. Basándose en la
nueva nave espacial, China también
está avanzando en el desarrollo de
naves espaciales cercanas a la Tierra
diseñadas para acomodar de cuatro
a siete miembros de la tripulación,
construyendo un futuro para el
turismo espacial.
El módulo de aterrizaje lunar de China
pesa alrededor de 26 toneladas y
consta de un módulo de aterrizaje
lunar y un módulo de propulsión.
Puede traer taikonautas desde la
órbita lunar para aterrizar en la luna y
enviarlos de regreso a la órbita lunar.
El módulo de aterrizaje lunar también
puede realizar vuelos autónomos. El
módulo de aterrizaje lunar también
transportará cargas útiles científicas
para la exploración centradas en la
geología lunar y la física lunar, la
observación, las ciencias de la vida
espacial, así como la perforación
profunda en la superficie lunar y la
utilización de los recursos lunares,
según Xinhua.Además del vehículo
lunar, China también planea
desarrollar un laboratorio móvil lunar
con capacidad móvil a gran escala,
que pueda realizar actividades
autónomas no tripuladas a largo plazo
en la superficie lunar y apoyar a los
taikonautas durante estancias cortas,
dijo Xinhua.



Miércoles 15 de Enero de 2013Domingo 21 de Abril de 2019Semana  del  24  al  30 de  Julio de  2023

14
MUNDO 

Wang Yi pide unidad y cooperación entre
países del Sur Global

Global Times 26 de julio de 2023.-
Wang Yi, miembro del Buró
Político del Comité Central del
Partido Comunista de China
(PCCh), pidió el martes unidad y
cooperación entre los países del
Sur Global, un grupo emergente
de economías emergentes y
naciones en desarrollo, para
oponerse a las barreras ideológicas
y el campamento. confrontación y
defenderse en la búsqueda de sus
propios caminos de desarrollo.
Como miembros de la familia del
Sur Global y miembros
responsables de la aldea global,
los países deben trabajar juntos
para asumir la responsabilidad por
la paz mundial y el desarrollo
común, dijo Wang, también
director de la Oficina de la
Comisión Central de Asuntos
Exteriores del PCCh.
Hizo una propuesta de cuatro
puntos sobre cómo fortalecer la
cooperación entre el Sur Global
en la 13ª Reunión de Asesores de
Seguridad Nacional y Altos
Representantes de Seguridad
Nacional de los BRICS en
Johannesburgo, Sudáfrica.
Para eliminar el conflicto, el alto
diplomático chino enfatizó en
primer lugar la importancia de
establecer un marco de seguridad
equilibrado, eficaz y sostenible
bajo el cual los países respeten las
preocupaciones legítimas de
seguridad de los demás y
promuevan soluciones políticas
para hacer frente a los problemas
críticos.

El concepto de «desarrollo» debe
ser un punto central en la agenda
internacional, dijo Wang, quien pidió
encontrar un terreno común para
promover el desarrollo en el escenario
internacional, salvaguardar los
intereses de desarrollo de los países
en desarrollo y promover que los
países en desarrollo implementen sus
promesas de asistencia.
Se debe respetar la diversidad de la
civilización, dijo Wang. Hizo hincapié
en respetar el derecho de cada país
a elegir su propio sistema político y
camino de desarrollo y al mismo
tiempo oponerse a la barrera
ideológica y la confrontación campal
que socava el desarrollo común de
los países.
Wang pidió unidad y resolución de
disputas a través del diálogo,
oponiéndose al unilateralismo y los
actos hegemónicos y apoyando a la
ONU para que desempeñe un papel
positivo en los asuntos
internacionales. La voz y la
representación de los países del Sur
Global deben expandirse aún más en
la nueva ronda de reforma del sistema
de gobernanza global.
Como el país en desarrollo más
grande del mundo y miembro ex
oficio del Sur Global, China está
dispuesta a trabajar con países de
mercados emergentes y países en
desarrollo para promover la
implementación de la Iniciativa de
Desarrollo Global, la Iniciativa de
Seguridad Global y la Iniciativa de
Civilización Global, y construir un
comunidad con un futuro compartido,

Se reanudarán conversaciones trilaterales
entre China, Japón y Corea del Sur
Seúl y Tokio instaron a expulsar la influencia
extraterritorial y mostrar sinceridad para las

conversaciones

Global Times 26 de julio de 2023.-
China y Japón acordaron reanudar
las conversaciones trilaterales de
alto nivel con Corea del Sur a
finales de este año, por primera
vez en cuatro años. Las
conversaciones trilaterales, si se
convocan con éxito, podrían al
menos inyectar ímpetu a la
cooperación económica entre las
tres economías más grandes del
noreste de Asia y allanar el camino
para la estabilidad regional, dijeron
los observadores chinos. Sin
embargo, para que las
conversaciones produzcan
resultados concretos, los líderes
de Japón y Corea del Sur se
enfrentan a la prueba de excluir la
presión extraterritorial, dijeron los
expertos.
Hablando en una conferencia de
prensa regular el martes, el ministro
de Relaciones Exteriores de Japón,
Yoshimasa Hayashi, dijo el martes
que él y Wang Yi, director de la
Oficina de la Comisión de Asuntos
Exteriores del Comité Central del
Partido Comunista de China,
llegaron al acuerdo al margen de la
Asociación. de Naciones del
Sudeste Asiático (ASEAN) en
Indonesia a principios de este mes.
«Es muy significativo que los líderes
de China, Japón y Corea del Sur,
que comparten una gran
responsabilidad hacia la paz y la
prosperidad de la región, se
reúnan» para discutir la
cooperación y otros temas, dijo
Hayashi, citado por Reuters.
La próxima cumbre trilateral estará
presidida por Corea del Sur, que
tiene como objetivo celebrarla a
fines de este año, informaron los
 medios.La última cumbre trilateral

se llevó a cabo en diciembre de 2019
en Chengdu, provincia de Sichuan,
suroeste de China. Posteriormente,
las tensas relaciones entre Japón y
Corea del Sur por el tema del trabajo
en tiempos de guerra y el COVID-19
forzaron una pausa en las reuniones.
La reanudación de las conversaciones
trilaterales entre las tres economías
más grandes del noreste de Asia
inyectará un impulso muy necesario a
la recuperación económica mundial y
enviará una señal positiva para la
estabilidad y la paz regionales, dijo Lü
Chao, experto en el tema de la
península de Corea en la Academia
de Ciencias Sociales de Liaoning. los
Tiempos Globales.
Durante los últimos tres años, las
tensiones entre Japón y Corea del Sur
se descongelaron para complacer a
los EE. UU. y cooperar con la
estrategia de Asia y el Pacífico de
Washington para contrarrestar a
China. Mientras tanto, las relaciones
bilaterales entre China y Japón y China
y Corea del Sur se han deteriorado
debido a la voluntad de Tokio y Seúl
de servir como vasallos de Estados
Unidos en la región.  Según los datos
publicados por la Administración
General de Aduanas de China, el
volumen comercial entre China y
Corea del Sur alcanzó los 362.200
millones de dólares en 2022, un
aumento del 0,1 por ciento.
El comercio entre China y Japón fue
de 357.400 millones de dólares, un
3,7 por ciento menos que el año
anterior. Como resultado, Corea del
Sur subió un lugar desde el quinto
socio comercial más grande de China,
reemplazando a Japón para
convertirse en el cuarto socio
comercial más
grande de China en 2022.
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«Si lo mira desde una perspectiva
geopolítica, las relaciones de China
con Japón y Corea del Sur ahora
están cargadas de banderas rojas,
mientras que a nivel económico, la
cooperación está en todas partes»,
dijo Da Zhigang, director del Instituto
de Estudios del Noreste Asiático en
Heilongjiang. Academia Provincial
de Ciencias Sociales, dijo al Global
Times. Él cree que la colaboración
económica dominará las
conversaciones y servirá como piedra
angular de los lazos trilaterales.
Los líderes de Corea del Sur y Japón
enfrentan obstáculos para concretar
las conversaciones, ya que los dos
han sucumbido a la presión de Estados
Unidos para frustrar el ascenso de
China, y esto ha fracturado los
cimientos de la cooperación entre
Beijing, Seúl y Tokio, dijo Lü.
El primer ministro japonés, Fumio
Kishida, y el presidente de Corea del
Sur, Yoon Suk-yeol, se están
acercando a la OTAN, una alianza
en la que Estados Unidos tiene un
papel central, después de haber
asistido a la cumbre de la OTAN dos
años seguidos. Además, los dos
países están siguiendo de cerca la
estrategia de Asia-Pacífico de EE.
UU. para contrarrestar a China en
temas que van desde la cuestión de
Taiwán, la industria de chips hasta
otros dominios.
A Estados Unidos ciertamente no le
gusta ver a los tres países del noreste
de Asia unirse y cooperar, y los
políticos de Japón y Corea del Sur
deberían mostrar sinceridad y
resolver sus discrepancias con China
dentro de sí mismos y mantenerse
alejados de la influencia externa, según
Lü.
Durante su discurso en el Foro
Internacional para la Cooperación

Trilateral 2023 en Qingdao,
provincia de Shandong, a principios
de este mes, Wang Yi dijo que
China, Japón y Corea del Sur, así
como otros países asiáticos,
deberían practicar el regionalismo
abierto, promover valores asiáticos
inclusivos, cultivar estrategias
autonomía, salvaguardar la unidad
y la estabilidad regionales, resistir la
mentalidad de la Guerra Fría y evitar
la coerción por parte de la
hegemonía.
Da, por otro lado, instó a Japón a
no hablar con China a dos voces,
con la esperanza de fortalecer los
lazos económicos pero al mismo
tiempo desafiando los temas
candentes de China.
Si bien el ministro de Relaciones
Exteriores de Japón elogió las
conversaciones trilaterales como
«muy significativas», el ministro de
Estado de Defensa del país, Toshiro
Ino, dijo al Telegraph en una
entrevista publicada el domingo que
Japón probablemente acudiría en
ayuda de Taiwán si Beijing ataca.
Sus comentarios fueron reprendidos
por un portavoz del Ministerio de
Relaciones Exteriores de China,
quien instó a Japón a dejar de jugar
con fuego sobre la cuestión de
Taiwán y agregó que Taiwán es
territorio de China y que la cuestión
de Taiwán es un asunto puramente
interno de China, que no admite la
interferencia de ninguna fuerza
externa.«Gestos contradictorios
como esos hacen que a China le
resulte difícil creer que Japón tiene
suficiente sinceridad para participar
en las conversaciones. Para que las
conversaciones se lleven a cabo sin
problemas, se esperan movimientos
más sinceros de Japón y Corea del
Sur», dijo Da.

Global Times 27 de julio de 2023.-
Ante la escasez de personal, la Fuerza
de Policía de Hong Kong (HKPF)
comenzó a realizar una campaña de
reclutamiento en China continental
para estudiantes de Hong Kong a
fines de 2022 y, hasta fines de junio,
128 estudiantes han pasado el proceso
de selección para el puesto de agente
de policía. , aprendió el Global Times.
Esta es también la primera vez que la
HKPF ha reclutado con éxito a
estudiantes de Hong Kong que
estudian en el continente, dijo el
presidente de la Asociación de
Oficiales de Policía Junior, Lam Chi-
wai, al Global Times el jueves.
«También son residentes permanentes
de Hong Kong que se mudaron de
Hong Kong al continente para estudiar.
De acuerdo con la Ley Básica, hay
regulaciones que establecen que los
estudiantes reclutados no pueden ser
residentes del continente».
La HKPF ha estado realizando el
Reclutamiento Expreso de la
Universidad de la Policía (Continental)
en las principales ciudades del
continente desde noviembre pasado
para dar charlas de reclutamiento a
los estudiantes de Hong Kong y
organizar la selección de reclutamiento
en el lugar, según informes de los
medios locales.
Entre los 447 solicitantes, 128 habían
pasado el proceso de selección para
el puesto de agente de policía al 30 de
junio. Se están sometiendo a otros
procedimientos de contratación,
incluidos controles de integridad y
exámenes médicos, dijo el medio de
comunicación local Standard.
«Los postulantes seleccionados serán
reclutados a más tardar el 31 de julio,
mientras que el proceso de selección

de las otras 319 postulaciones aún
está en curso», según un documento
presentado este miércoles al
Consejo Legislativo.
En los últimos años, es innegable
que la fuerza policial ha enfrentado
dificultades de reclutamiento. No
solo ha sido difícil atraer «sangre
nueva», sino que también ha habido
una alta tasa de deserción entre el
personal actual, con muchas
personas que se van antes de la
edad de jubilación por varias
razones, dijo Lam.
La HKPF ha estado intentando
todos los medios posibles en los
últimos años para mejorar el
reclutamiento, introduciendo
nuevas políticas de promoción. No
solo han reanudado el reclutamiento
en las universidades locales, sino
que también han eliminado algunas
restricciones de entrada obsoletas,
todo en un esfuerzo por atraer a
personas ambiciosas y capaces
para que se unan.
«Ahora, la HKPF está haciendo
esfuerzos para reclutar estudiantes
de Hong Kong del continente y del
extranjero que sientan pasión por
Hong Kong y quieran volver a unirse
a la fuerza policial», dijo Lam. Ser
policía, además de ser un trabajo
estable, genera un sentido de
satisfacción y orgullo laboral.
Se cree que esto es un gran
incentivo para que estas personas
regresen a Hong Kong y se unan a
la fuerza policial, lo cual es una
tendencia alentadora, dijo.
 El HKPF ha sido la columna
vertebral para salvaguardar la
estabilidad de la ciudad,
especialmente durante la agitación
social de 2019.

HKPF recluta estudiantes de Hong Kong
que estudian en China continental para

abordar la escasez de personal
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Revelaciones increíbles sobre ovnis hechas
por militares retirados en el Congreso de

EE. UU.
Un piloto retirado de la Armada de EE.UU. señaló

haber visto objetos que «permanecían completamente
estacionarios en vientos huracanados de categoría

cuatro»..

imagen ilustrativa. Aaron Foster / Gettyimages.ru

Nathan Howard / AP. David Grusch Drew Angerer /
Gettyimages.ru

EE. UU. recuperó biomaterial «no
humano» en naves espaciales
estrelladas, dice un exfuncionario de
inteligencia
R T 27 jul 2023.-Tres militares
estadounidenses retirados
testificaron este miércoles en una
audiencia del Congreso de EE. UU.
sobre sus experiencias con objetos
voladores no identificados, durante
la cual aseguraron que el Gobierno
del país sabe más sobre la cuestión
de lo que revela al público.
Ryan Graves, expiloto de la Armada,
afirmó ante una subcomisión de
supervisión de la Cámara de
Representantes que existe miedo
entre los pilotos militares y
comerciales a reportar incidentes
relacionados con ovnis, ya que temen
quedar estigmatizados y sufrir
«repercusiones profesionales».
«Permanecían estacionarios en
vientos huracanados»
En su declaración, relató un encuentro
que tuvo en 2014 en Virginia Beach,
mientras pilotaba un F-18, con un
«cubo gris oscuro o negro dentro de
una esfera transparente» que se
acercó a 15 metros del avión que
encabezaba su flotilla. «Nuestro

escuadrón presentó un informe de
seguridad, pero no hubo un
reconocimiento oficial del incidente
ni ningún otro mecanismo para
informar los avistamientos»,
denunció, agregando que este tipo
de sucesos se volvieron más
frecuentes.
«Estos objetos permanecían
completamente estacionarios en
vientos huracanados de categoría
cuatro», describió Graves. «Los
mismos objetos luego acelerarían a
velocidades supersónicas, 1,1, 1,2
Mach, y lo harían en
comportamientos muy erráticos y
rápidos para los que no tenemos
una explicación», aseveró.
De acuerdo con sus palabras, pilotos
de aerolíneas comerciales también
avistaron ovnis.
Programa financiado a través de
«malversación de fondos»
Por su parte, David Grusch,
exfuncionario de inteligencia de la
Fuerza Aérea, aseguró que las
autoridades probablemente tienen
información sobre la actividad «no
humana» extraterrestre desde la
década de 1930 y que recuperaron
biomaterial de naves estrelladas.

Exoficial de inteligencia de EE. UU.
revela que el Pentágono habría estado
recuperando naves y cuerpos
extraterrestres
Grusch señaló que el programa para
investigar tecnologías de ovnis se
financia a través de «malversación
de fondos». Al ser preguntado sobre
si, en su opinión, «las corporaciones
de EE. UU. están cobrando de más
por algunas tecnologías que están
vendiendo al Gobierno de EE. UU.
y este dinero adicional va a
programas», el exfuncionario de
inteligencia respondió: «Correcto».
Tecnología «superior a cualquier
cosa que teníamos»
En tanto, David Fravor, comandante
retirado de la Armada, declaró que
los ovnis son una amenaza para la
seguridad nacional. «La tecnología a
la que nos enfrentábamos era muy
superior a cualquier cosa que
teníamos», destacó sobre un episodio

que vivió en 2004, frente a las costas
de San Diego.
Afirmó haber detectado en aquel
entonces un objeto volador blanco
que no tenía rotores ni alas visibles.
Fravor se acercó a esa aeronave,
que, a su vez, empezó a aproximarse
al avión de combate, pero luego
desapareció y surgió segundos
después a una distancia de casi 100
kilómetros.
«Mayor encubrimiento de la historia»
Tim Burchett, representante
republicano por el estado de
Tennessee, calificó el presunto
ocultamiento de información sobre
los ovnis por parte del Gobierno
como el «mayor encubrimiento de la
historia».
«Tenemos que decirle a la gente del
Pentágono que trabajan para
nosotros, no trabajamos para ellos,»
enfatizó. «Vamos a descubrir el
encubrimiento», prometió


